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家及社會的影響力：首先，應加強和國內外

各主要大學之學術及人才交流，果爾，一方

面可以促進本院研究人員和主流大學教授的

學術研究交流與合作，藉以提升本院研究人

員的研究能力及水平，另一方面亦可將本院

一直以來為政府所做之政策研究及建言的經

驗，傳承給校園年青學子，以增加下一世代

對政府政策的興趣；再者，應繼續強化和國

外智庫交流與合作，做好智庫外交、進而擴

大臺灣國際影響力；第三，應加強和民間企

業的合作，尤其是提供產業諮詢及決策分析

給協力合作企業，以發揮本院對產業發展的

助力與影響力。

最後，在本院即將邁入第五個十年之

際，也期許所有同仁「不忘初衷」，繼續秉

持本院優良傳統，以客觀、獨立、超然的立

場，植基於正確的理論、紮實的實證研究與

前瞻性的政策規劃，持續努力不懈地為政府

及企業提供建言。準此，本院未來在政府、

社會及企業支持下，必定能蛻變成「智庫中

的智庫」，在時代的潮流中繼續揚帆遠航，

再創中經院新高峰。

經世濟民四十載，
中華前瞻迎未來

張傳章／中華經濟研究院院長

時
光飛逝，「中華經濟研究院」自1981年

成立迄今已屆四十年。在時間長河的淘

洗之下，本院歷經草創、成長、茁壯與再成

長，種種考驗的磨礪終使中經院成為一個相

當成熟的智庫。如今，本院即將邁入第五個

十年，又正值國際形勢大變動的關鍵時刻，

未來所需肩負的重責大任將更勝於以往。

本人自2020年5月接任院長以來，深知中

經院想要永續經營並維持競爭力，必須從兩

大構面著手：其一為：徹底解決沉痾的房舍

問題，尤其在本院對臺大房舍敗訴定讞後，

籌建中經院永久房舍已是刻不容緩的事。其

二則為：因應過去幾年多位同仁離職或退休

所造成之人才斷層，勢必要著手建立系統性

的攬才、育才及留才制度。所幸在曹董事長

的領導之下，永久房舍的籌建已在規劃中，

而攬才、育才制度亦已建置完成，人才的招

攬正緊鑼密鼓地持續進行。

展望未來，全院同仁除了必須同心協力

籌建本院永久房舍，及循序漸進地培育人才

之外，亦應從下列三大面向來擴大本院對國


